



**Nombre de alumnos: Yesica Michel  
López Morales**

**Nombre del profesor. Rubén Eduardo  
Domínguez**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: salud publica**

**Grado: tercer cuatrimestre**

**Grupo: B**

## INTRODUCCION:

Estas dos unidades son dos grandes temas muy importantes que nos dan a conocer en que condición se encuentran muchas de las familias en nuestro país en el sector salud además de que nos ayuda a comprender mejor la gran importancia que tiene la economía en este sector y cuáles son los factores que lo alteran

## DESARROLLO:

### UNIDAD 1 ANALISAR EL MODELO (COMUNIDAD PARTICIPANTE)

Para poder realizar este análisis de este modelo primero se tiene que analizar que es un marco conceptual esto se refiere al tema que se estará tratando o este detalla los modelos teórico, concepto, argumentos e ideas que se estarán desarrollando con relación al tema o también se puede decir que un marco conceptual se refiere a las ideas, experiencias y conceptos que se tengan de algún tema o palabras que se relacionen en este caso se estarán viendo el concepto de persona, salud, y de enfermería ya que estas tres palabras se irán viendo a lo largo del tema el concepto de persona hace referencia a un ser con poder, que posee conciencia sobre si mismo y que cuenta con su propia identidad, esta es una persona que es capaz de vivir en una sociedad y que tiene sensibilidad adema de contar con inteligencia y voluntad.

La definición de salud seria que este es el bienestar físico, mental, y social completo, es donde no hay ausencia del mal o de la enfermedad, el concepto de enfermería es que es la única profesión que dirige o se preocupa en ayudar a las personas así como también a contribuir con las actividades mediante la promoción de la salud, también esta se preocupa por el bienestar de la sociedad o una comunidad sobre la prevención de las enfermedades así como ayudar a tratarlas o prevenirlas.

Para realizar este análisis de los conceptos anteriores ya que tienen una relación entre si primero se tiene que valorar el método en el que este se lleva acabo esto se lleva a cabo por medio de los procesos de enfermería descritas por Anderson, esta valoración se le realiza a la comunidad ya que está representada en el modelo de la de la valoración en el cual se encuentra en el núcleo de la comunidad y ocho sub sistemas de ambiente se centra en el reconocimiento de todas las variables y factores que están influyendo en la respuesta de la comunidad a los estresores como tanto internos , la valoración del núcleo de la comunidad incluye o características propias de las personas las cuales son variación en el ambiente físico, servicios sociales y de la salud, economía, seguridad y transporte, política y gobierno, comunicación, educación, recreación,

son todos estos los puntos principales que se toman en cuenta para la valoración en una comunidad.

Después del análisis realizado en el estudio de los datos obtenidos de la valoración, el objetivo de este es tener una imagen clara de los factores que producen tensión o estrés de los problemas de salud ocasionados por los estresores identificados, un buen análisis permite formular los diagnósticos de salud o de enfermería con el propósito de planificar la intervención de forma coherente con la realidad.

El diagnóstico de enfermería le da dirección a las intervenciones de enfermería y le da metas, estas metas se derivan a partir de los estresores identificados pudiendo referirse a la eliminación o disminución del estresor o al fortalecimiento de la comunidad activando las líneas de defensa. Entonces un diagnóstico se podría decir que es un conocimiento aproximado de las diversas problemáticas de la población, esto se lleva cabo a partir de la identificación o interpretación de los factores que determinan su situación, un análisis de sus perspectivas y una evaluación de la misma. Luego de saber los diagnósticos en las condiciones en que se encuentra la comunidad se puede notar que nuestra comunidad o en nuestras familias hay muchas demandas y necesidades de salud. Se llevó a cabo un estudio transversal se tomó como muestra la ciudad de Tlaxcala, la información se obtuvo mediante visitas domiciliarias en familias seleccionadas, este análisis se realizó mediante estadísticas descriptivas con el objetivo de conocer las características de la población estudiada, este estudio lo que intentó evaluar fueron las necesidades de salud mediante el diagnóstico de la salud de la familia considerando diferentes aspectos ya sea individuales o grupales, los resultados obtenidos revelaron los factores de riesgo y la utilización de los servicios tanto como preventivos como curativos como además de conocer su salud y estructura familiar como puede ser la vivienda, el ambiente físico, el acceso a la educación, la disponibilidad de servicios.

Considero que este estudio que se realizó a la población abarcó varios puntos importantes y que nos dio a conocer con esa muestra en la condición en la que se encuentran esas personas o familias así también nos dio a conocer cuáles son sus demandas y necesidades.

Entonces el diagnóstico de salud familiar puede ser útil para identificar las necesidades de la salud en la población de la manera más específica, este estudio tuvo grandes aportaciones ya que se dieron a conocer cuáles son las condiciones de la vivienda y seguridad dentro del hogar.

## UNIDAD II DEMOGRAFIA Y EPIDEMIOLOGIA

La demografía estudia estadísticamente la estructura y la dinámica de las poblaciones, también estudia los procesos o problemas que se relacionan con su conservación o separación de una población, tales procesos en su forma agregada son los de fecundación, mortalidad y movilidad. La demografía está dividida en dos partes pero están relacionadas en sí y el objetivo de estudios es el mismo:

- Demografía estadística. Esta estudia las poblaciones humanas en un momento de tiempo determinado desde el punto de vista de dimensión, territorio, estructura, y características estructurales, estas características podrían ser por ejemplo cual es el número de personas en un territorio, también podría ser donde está el territorio donde se ubica esta población, también como está estructurada la población o cual podría ser la clasificación de sus habitantes según las variables de las personas que son la edad, el sexo, estado civil, lugar de nacimiento entre otros.
- La demografía dinámica es la parte de la demografía que se encarga de estudiar las poblaciones humanas desde el punto de vista de la evaluación en el transcurso del tiempo y los mecanismos o situaciones que lo modifican en su dimensión, estructura, y distribución geográfica de las poblaciones, algunos ejemplos de estos mecanismos podrían ser como la natalidad, mortalidad, la familia, la fecundidad, el sexo, la edad, la educación, el divorcio, el envejecimiento la migración y la inmigración, el trabajo.

También dentro de la demografía tenemos un enfoque de riesgo a lo que se refiere esto es que es cada característica que perfila a un grupo vulnerable estos grupos están conformados por los individuos en situación de inseguridad que son propensos al déficit social, económico, político, cultural, algunos ejemplos podrían ser la pobreza, la destrucción, familiar y la precariedad en la materia de salud.

Se estima que el riesgo demográfico está asociado a una variable o indicador demográfico que incide a los adultos mayores de 75 años y más a la de edad avanzada ya que este grupo particularmente es el más vulnerable y con mayor riesgo de sociodemográfica, también el siguiente sería a ancianos que viven solos ya que son ellos los que tienen menos ingresos económicos, el siguiente es a los ancianos que viven solos, y con alguna enfermedad, también a matrimonios de ancianos que vive solos y que están enfermos o discapacitados, ancianos viudos o solteros, ancianos que viven con ayuda o apoyo del gobierno y que no tienen hijos.

Otro punto muy importante en la relación que tiene la economía con la salud este tema ha sido discutido desde hace años atrás, este problema económico ha afectado demasiado a las familias este se considera también

como un factor demográfico ya que de este depende que se eleven sus niveles de salud no solo de la familia sino también de la comunidad.

La economía tiene una amplia relación con la salud ya que si en una población se encuentra con un alto nivel de desarrollo económico estos también van a elevar los niveles de salud en la población ya que este crecimiento puede conllevar a una expansión y mejorar los servicios de salud.

El término desarrollo económico se le ha asignado múltiples connotaciones, en una definición operativa se le define al desarrollo como un desarrollo económico de un país e crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica, es por eso que si un país se encuentra en estancamiento o decadencia económica pueden definirse como la incapacidad sostenida del crecimiento de la magnitud económica de la nación. Las teorías que estudian el proceso de desarrollo económico dan diferentes versiones respectivas al proceso que permite el desarrollo del país y de las posibles alternativas de superar las condiciones de subdesarrollo, a través de la elevación del producto nacional bruto se estimula que podría elevarse el bienestar general de las personas.

La definición de economía sería que es el arte de que estudia la forma en que los seres vivos resuelven sus problemas como lo es la satisfacción de sus necesidades materiales frente a una disponibilidad escasa de recursos, escasez se refiere en este caso como estamos hablando la relación que tiene la economía con la salud se refiere a la deficiencia de escasez de bienes o servicios entonces con esta definición quedaría que la economía es la ciencia que estudia la escasez en el sistema de salud, estos sistemas de salud se componen por instituciones que promueven, aseguran y regulan los servicios dentro de una comunidad o grupo social. Esta tiene como objetivo estudiar las elecciones que orienten a la asignación de recursos y distribución de riquezas así mismo atendiendo o dando bienes o servicios, así como la necesidad de lograr beneficios máximos con un mínimo de riesgo social y económico.